

知恵を集める

産学共同
研究ルポ

今回は新年にふさわしく、国境を越えてエジプトの産業振興に福山市の企業が協力するという、国際的な産官連携事業がスタートした事例を紹介する。

取材 和田有史

日埃共同で開発協力へ

和紙の糸を使った織物を展開している備後撚糸株(福山市芦田町福田872、光成猛社長、電084・958・3355)を昨年12月15日、エジプト・アラブ共和国(通称エジプト)政府の輸出促進機関(EEP)

備後撚糸を訪れたラシュワン氏(左手前)ら。右上はパピルスの糸を使つた織物を展示するラシュワン氏(左)と、右はパピルスの糸を使つた織物を展示するラシュワン氏(右)。

備後撚糸は、日本製品

エジプトの

国内産業は近

年、中国製品

に押されて衰退の一途をたどつており、外貨獲得が可能な独自製品の開発が急務とされ、日本の国際協力機構(JICA)とエジプト

政府がEEPを設立、新技術の創出と新製品開発を模索している。

そんな中、JICAからEEPへ派遣されている湯沢三郎(アドバイザー)が、備後撚糸の和紙糸製造の特許技術に着目、エジプト特産のパピルスを使つた糸と織物の開発を発案した。

パピルスはナイル川流域に自生する植物で、中国で紙が発明されるまでは、薄く削いた茎に敗れたモハタ(メド・ラシユ)で山下泰裕(ラシユ)が訪れ、エジプト特産の「パピルス」を使つた糸と織物の開発の協力を求めた。

文字を記録する媒体(紙)と

和紙糸の特許技術にエジプトが注目

備後撚糸が「パピルス糸」の開発へ

光成社長と、和紙糸担当の光成明浩部長は「織維が麻やコウゾ、ミツマタに似ていて、分析するまで即断はできないが紙や糸にすることは可能だと思われる。弱いところがあるが他の織維と混紡することで補えるはず」と回答、原糸メーカーや製糸業者とタイアップして研究開発に取り組むことを明言した。

日本へ一時帰国した湯沢さんが、ふとしたきっかけで目に留めた備後撚糸の和紙糸技術。はるか古代エジプト時代に誕生した「パピルス紙」の技術が、時空を越えて遠い日本で撚糸技術で花開こうとしている。

今後はJETROが窓口になつて共同研究を主導、試験用のパピルスはラシユ(ラシユ)が手配する。

ラシユ(ラシユ)は、パピルスが糸や織物として使えることになれば、パピルス栽培の農場を開拓することも視野に入っているとし、「エジプトにとって大きな希望となる」と期待を寄せていく。

エジプトには年間1千200万人の外国人観光客が訪れており、その7割がヨーロッパからの客。湯沢さんは「ファンタジーやショールなども、アッショーンに興味がある彼らが好んで求めるエジプト柄の

当店は、この「パピルス絵」の販売店を営んでいるラシユ(ラシユ)が30cmほどの薄く削り

たパピルスと、茎を四つ割にして水に浸したものが持参。乾燥時に折れやすく、水に浸すと強くなるという特徴を説明、光成社長に

